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_______________________________ 
RESUME 

Le présent travail porte sur l'étude d’une pompe à chaleur à absorption à simple effet, 

fonctionnant avec les deux mélanges classiques (NH3/H2O) et (H2O/LiBr), et ce en élaborant 

un modèle thermodynamique basé sur des fonctions simples pour le calcul des propriétés des 

deux mélanges afin d’évaluer les coefficients de performance et d’examiner l’effet des 

conditions opératoire sur ce dernier.Le modèle développé a permis de prédire les équilibres de 

phase liquide/vapeur et les enthalpies des mélanges considérés et par conséquent le coefficient 

de performance, sans faire recours aux utilisations ardues des diagrammes 

thermodynamiques. Les résultats obtenus, sont en bon accord avec ceux rapportés dans 

littératures et montrent ainsi la fiabilité de ce modèle simple, et ils permettent aussi de 

confirmer que le cycle utilisant le mélange (NH3/H2O) offre une meilleure performance. 

_____________________________________ 

ABSTRACT 

The present work concerns the study of a simple effect absorption heat pump, using (NH3cx/ 

H2O) and ( H2O / LiBr) mixtures as working fluids,  for this purpose a thermodynamics model 

based on simple functions for the calculation of the both mixtures properties has been 

developed, in order to estimate the coefficients of performance and examine the effect of 

operating conditions. The model allowed to predicting liquid -vapour equilibrium and the 

enthalpies of considered mixtures. Therefore the coefficient of performance can be calculated, 

without uses of diagrams thermodynamics. The obtained results are in good agreement with 

those reported in literature, they show the reliability of this simple model, and confirm that 

(NH3/H2O) mixture offer the best performance. 

_____________________________________ 


